

LOS LIBERALES, DISPUESTOS PARA LAS ELECCIONES

MADRID, 19 (INFORMACIONES, por J. L. O.).

EN un clima preelectoral, con ribetes de campaña americana y civilizado ambiente folklórico, los liberales de Europa y Occidente han celebrado ayer tarde en Madrid su convención, que continúa hoy con las reuniones previstas específicas de la Internacional Liberal. El acto de ayer significó un apoyo internacional evidente a los liberales españoles, que manifestaron abundantemente su euforia, sobre todo los sectores más jóvenes. Si hubiera que destacar algún denominador común a las diversas intervenciones, habría que citar el énfasis puesto en los valores de la libertad y la insistencia en que el liberalismo no es una ideología ni un sistema desfasados.

Ante unas dos mil personas, que llenaron el auditorio principal del Palacio de Congresos, hablaron, por este orden, don Joaquín Satrustegui, pre-

sidente de Alianza Liberal; Richard Moore, presidente de la Internacional Liberal; don Ramón Trias Fargas, de Es-

paña; Giovanni Malagodi, presidente del Partido Liberal italiano; don Juan García Madariaga, presidente del Partido Progresista Liberal; el señor Widmarck, del Partido Liberal alemán; don Enrique Larroque, presidente del Partido Liberal; el señor Standbury, presidente del Partido Liberal canadiense; don Ignacio Camuñas, del Partido Demócrata Popular, y don Joaquín Garrigues Walker, de la Federación de Partidos Demócratas y Liberales. No pudo intervenir Hans Dietrich Genscher, ministro de Asuntos Exteriores de la República Federal Alemana, que por razones de orden político interno de su país tuvo que regresar a Alemania ayer mismo, antes de lo previsto. Sin embargo, fue leído el texto del discurso que debería haber pronunciado. También fueron leídos mensajes del primer ministro del Canadá, Pierre E. Trudeau y de don Salvador de Madariaga. Igualmente fue leída una carta de Liudmila Alexeeva disidente soviética del grupo para el cumplimiento de los Convenios de Helsinki en la U. R. S. S. En su carta, la señora Alexeeva aboga por el cumplimiento del acta final del Convenio de Helsinki en lo que se refiere a los derechos civiles de los ciudadanos «como única garantía de paz en el mundo».

INTERVENCIONES: EUROPA, CON ESPAÑA

Abrío el turno de intervenciones don Fernando Chueca Goitia, presidente del Partido Demócrata Popular (P.D.P.), que a su vez presidió la mesa de la Convención. El señor Chueca dio la bienvenida a los invitados extranjeros asistentes a la Convención. Inmediatamente después intervino don Joaquín Satrustegui, que manifestó, para empezar que los liberales «tratan de conquistar todas las libertades para que nunca más en nuestro solar pueda prevalecer una dictadura de cualquier signo que sea». Se refirió luego a Alianza Popular a la que dijo que no hay que tener miedo alguno si se dan las debidas condiciones de libertad. «No necesitamos —añadió— ningún padrino del Gobierno para vencerles.»

Richard Moore, liberal británico, se expresó en inglés para manifestar que el liberalismo no permanece en el pasado y que lo que se ha pedido en los últimos tiempos en España, Portugal o Checoslovaquia es la libertad. El señor Trias Fargas declaró que los liberales tenían que enfrentarse a dos peligros: el capitalismo, que —dijo— ha fracasado en sus aspectos sociales. El segundo peligro —agregó— son las personas hasta hace poco adeptas al régimen y que ahora se presentan como campeones del liberalismo. Terminó diciendo que los liberales catalanes son solidarios con los demás españoles.

Giovanni Malagodi saludó a los liberales españoles en nombre de sus correligionarios italianos, y afirmó que el liberalismo no está superado. «En cuanto a la libertad —dijo— somos guías del porvenir.» El señor García Madariaga se refirió al Estado liberal y dijo: «No podemos conformarnos con un estado liberal. Necesitamos un Estado justo, que dé respuesta a las necesidades de la sociedad.» Hizo referencia en este sentido, a la emigración y al paro.

Tomó después la palabra Herr Widmarck, que leyó un mensaje del señor Genscher, ministro de Asuntos Exterio-



Un aspecto de la mesa presidencial de la convención liberal. En el uso de la palabra, el señor Chueca; a su izquierda, los señores Trias, Garrigues Walker

res alemán y miembro del Partido Liberal de la R.F.A. En su mensaje, el señor Genscher comienza diciendo que «este es un día magnífico para el liberalismo europeo». Más adelante dice: «En nombre de los liberales alemanes, en nombre del Partido Liberal Demócrata, les digo: Europa necesita una España liberal y democrática. Europa quiere una España liberal y democrática. Y además España necesita liberales apasionados y convencidos.» Más adelante, en su escrito señala que «Europa sin España no sería lo que puede y debe ser». Finalmente, el ministro alemán declaró: «No tengo miedo por el liberalismo en Europa y en el mundo. Tiene una larga y gloriosa tradición. No olvidemos que fueron sus abuelos, en España, hace casi ciento setenta años, los primeros en reivindicar el título honroso de liberales.» El señor Genscher terminaba su escrito dando un viva a la libertad y a la España democrática. Los asistentes aplaudieron intensamente cuando el señor Widmarck leyó esta última parte del mensaje.

UNIDAD

En la intervención siguiente, don Enrique Larroque manifestó que en las próximas elecciones está en juego saber si va a triunfar el autoritarismo, el posfranquismo —«que es lo que es Alianza Popular», dijo—, o si va a triunfar la postura democrática. También señaló que si no se disolvía el Movimiento-organización, su partido se retiraría de las elecciones. Por su parte, el señor Standbury habló brevemente para explicar que era portador de un mensaje del primer ministro de su país, señor Trudeau. Mensaje que fue leído por don Fernando Chueca.

Don Ignacio Camuñas recordó en su intervención que ayer se cumplían ciento sesenta y cinco años de la Constitución de Cádiz, primera Constitución liberal de Europa, y señaló que los liberales no van a conformarse con unas libertades formales, sino que van a luchar por el derecho al trabajo, la educación y por los demás derechos fundamentales. Antes de terminar pidió excusas a los invitados de partidos de la oposición democrática por «algunas reticencias» expresadas contra ellos en la convención y les manifestó su agradecimiento y su amistad.

Por último, habló don Joaquín Garrigues Walker, que clausuró el acto. Recordó afectuosamente a Dionisio Ridruejo y pidió a todos los partidos liberales que huyeran de los personalismos. Agregó que los liberales pedían libertad para todos los partidos y para todas las regiones, «porque la libertad —dijo— o es para todos o no es para nadie». Finalmente afirmó que los liberales lucharían por las libertades «de todos los días».

El acto concluyó con los acordes del himno nacional. Entre los asistentes figuraban como invitados los señores Areilza (Partido Popular), Ollero, López Salinas (Partido Comunista) y Garrigues y Díaz Cañabate, entre otros. Numerosísimas banderas de las diversas regiones y de partidos fueron agitadas a lo largo de la Convención. «¡Unidad!» fue el grito que se oyó más frecuentemente a lo largo del acto. En este sentido, don Josep Maria Figueras de la Lliga de Cataluña, hizo un llamamiento, ante los informadores, a la unidad liberal, como meta indispensable a escala de región y a escala de Estado.

ASAMBLEAS DE LA F.P.D.L. Y DEL P.D.P.

Desde ayer por la mañana hasta media tarde se celebraron las asambleas nacionales respectivas de la Federación de Partidos Demócratas y Liberales (señor Garrigues) y del Partido Demócrata Popular (señor Camuñas).

En la III Asamblea de la F.P.D.L. se debatieron las siguientes ponencias: política, defendida por don Ramón País; social, presidida por don Julio Pascual; política económica, defendida por don Eduardo Merigó; política cultural, que corrió a cargo de don Antonio Fontán. La ponencia más debatida —cinco horas— fue la referente a nacionalidades, países y regiones, y en ella —con libre criterio para los partidos federados— se propugna una amplia autonomía.

Finalizada la lectura de las ponencias, se discutieron numerosos «documentos de trabajo» y «comunicaciones», que abarcan prácticamente todo el espectro político, económico, social, civil, cultural, regional del país. Clausuraron la asamblea, con sus intervenciones, los señores Fontán, Figueras y Garrigues Walker, quien, entre otras cosas, atacó a las grandes concentraciones internacionales de capital. Posteriormente, en una rueda de Prensa, el señor Garrigues negó que actualmente trabaje para las multinacionales, aunque otros miembros de su familia lo hiciesen.

Por su parte —y simultáneamente a la de la F.P.D.L.—, se celebró también ayer la II Asamblea del Partido Demócrata Popular. Comenzó con unas palabras de su presidente, señor Chueca Goitia. Después se pasó a la discusión del documento «Declaración de Madrid», que, como INFORMACIONES publicaba ayer, consta de cuatro resoluciones sobre: elecciones generales, Centro Democrático, situación económica e integración en Europa.

Asistieron a ambas asambleas unas mil personas.

A lo largo de los días de hoy y mañana se celebrarán las sesiones de la Internacional Liberal y de su Consejo Ejecutivo.